



立野

練馬区立立野小学校

平成30年 7月号

6月29日(金) 発行

<http://www.tateno-e.nerima-ky.ed.jp>

「SNSルール」

生活指導主幹 河又 学

バズる マジレス 個チャ グルチャ かまちょ スクショ スタ連 ステメ

これらの用語を、聞いたことがあるでしょうか。また、これらの意味を、どれだけ答えられるでしょうか。これらは、最近のインターネットやメール等で使われる用語です。

さて、6月19日(火)、5年生と保護者・地域を対象に、「情報モラル講習会」が行われました。この授業では、

インターネット利用に関するルール作りのポイント

インターネットの出会いなどの危険から子供たちを守るために

などについて、「株式会社教育ネット 情報モラル支援サービス講師」より教えていただきました。

また、平成30年2月より、「青少年インターネット環境整備法」が改正され、**子供のフィルタリングが義務化**されました。

これらに関連し、本校では、「SNS立野ルール」を作成しています。

【SNS立野ルール】

家の人と利用する時間や活用方法を決めよう。

個人情報(住所・顔や特定できる風景の写真等)は絶対に投稿しない。

相手のことを考え、送る時刻や回数に気を付けよう。

フィルタリングソフトやセキュリティソフトを必ず活用しよう。

毎年7月は、このルールを再度確認したり「SNS東京ノート」を活用したりする、**情報モラル教育を全学級で推進**していきます。この機会に、以下の内容を参考に、ご家庭でのルールも決めてみてはいかがでしょうか。

【SNS家庭ルール(例)】

SNSは1日1時間以上利用しない。

毎週水曜日はスマホの電源を切る。

食事中は使わない。

寝室では使わない。

ネットで知り合った人とは絶対に会わない。

また、7/10(火)の13:20~14:05にはLINEによる講習会、11/10(土)には**親子情報モラル教室**があります。保護者・地域の皆様と、協力しながら進めて参りたいと思います。ご来校、お待ちしております。

バズる	ある特定の事柄について話題にする
個チャ	1対1でチャットを行うこと
かまちょ	相手してほしい、構ってほしい
スタ連	スタンプ連打

マジレス	真面目に返信すること
グルチャ	複数人でチャットをすること
スクショ	スクリーンショット
ステメ	ステータスメッセージ

【お知らせ】

東京都教育委員会よりアクティブライフ研究実践校として、本校児童全員に「東京2020オリンピックバッチ」を贈呈いただきました。磁石式ですので、小さなお子様の誤飲等に十分ご注意ください。本日の配布となります。

5年生 移動教室



5月24日(木)～5月26日(土)

【1日目】



城ヶ崎
ピクニカルコース

海沿いの道を歩きながら、潮風と潮の香りを満喫。珍しい鳥や蛇など、生き物もたくさん見つけました！



釣り体験

堤防と釣り堀の2ヶ所で釣りを体験。しっかりと釣り上げることができました！

魚をさばくのは、初めての子どもがほとんど。でも、後半は慣れてきてペースアップ！



干物作り体験

【2日目】



行動班のメンバーで協力して、ウォークラリーに挑戦！各ポイントを通して、どの班も無事ゴールへ到着。

田牛～弓ヶ浜
ハイキング

弓ヶ浜では、一時の休息。長く続く白い砂浜で、浜遊びとお弁当タイム



アシカとイルカのショーを見学。スピードやジャンプ力に大興奮！



下田海中水族館

お土産は、あまりお釣りが出ないよう、考えて買いました。

【3日目】

行動班ごとに自由見学。放し飼いのクジャクが歩いていたり、ドロップキックしてくるチンパンジーがいたり。ソフトクリームも美味しくいただきました



シャボテン公園



5年生の子供たちにとって、初めての移動教室。普段の学校生活では味わえない特別な体験を、たくさん行うことができました。時には、気持ちが舞い上がってしまったり注意される場面もありましたが、お互いに声をかけ合いながら頑張る姿が多く見られました。この移動教室で学んだことを、一人一人がこれからの生活の中で生かしながら、高学年として更に力を高めてもらいたいです。

第5学年担任：中野智美・小杉喜彦

心を育てる

立野の生活指導

～「はさみ」の約束～

立野小では廊下を歩く時は、「はさみ」の合言葉を守ることになっています。

は・・・「走らない」
さ・・・「さわがない」
み・・・「右側を通る」

なぜ、はさみを守る必要があるのか、きまりの意味も考えさせながら指導を行っています。「もしみんなが廊下を走ったらどうなるか」「もしみんなが廊下で騒いだらどうなるか」「もしみんながばらばらに廊下を通行したらどうなるか」など、「自分だけなら」の考えから、全体で決まりを守る大切さに気付いてもらいたいです。

立野フェスティバル

代表委員

司会進行を担当しました。オープニング集会では、今年度のスローガン「かがやくよ 笑顔の花束 立野小」を発表し、笑顔であふれる立野フェスティバルにしよう！と呼びかけ、雰囲気盛り上げました。終わりの会では、全てのお店の、楽しかった内容や工夫を伝えました。

合唱「YUME 日和」(伴奏：音楽クラブ)

音楽クラブの伴奏で、「YUME 日和」を歌ってオープニングの合唱を盛り上げました。クラブの子供たちが考えたリズム伴奏や打楽器の飾り演奏はいつもとは違った楽しいムードをつくることができ、全員合唱は大成功でした。

2-1は、「つってハッピー、つってハッピー」という魚釣り&ブーメラン作りのお店を開きました。計画、準備、本番、片付けどれももしっかりできて100点満点 頑張りました！！



2-2は、「あそべるにんにんにこにこカフェ」というアイスかき氷作り&ボーリングのお店を開きました。力を合わせて準備からがんばった結果、大盛況でした！みんな頑張りました！



3-1は、「インディジョーンズ～3-1の秘宝」というお店を開きました。スズランテープを教室に張り巡らせ、各場所でクイズを解いてもらいました。当日はたくさんの友達が来てくれました。



3-2は、「どっちにすすむか！×メイロ」というお店を出しました。段ボールと机でめいろを作り、×クイズで進む方向を決めてゴールを目指しました。全員で準備、片付けをがんばりました。



4-1は、「あやしい人をさがせ」というお店を出しました。アニメキャラクラ-にそっくりなあやしい人、サングラスにマスクのあやしい人など、お客さんに楽しく探してもらいました。



4-2は、「だっ走せよ、立野ミッション！」というお店を出しました。机と段ボールを使って迷路を作り、×クイズを出しました。先着で用意していた記録用紙がなくなるほど大盛況でした。



5-1は、「立野ワールドカップ2018」という的当てアトラクションを催しました。当てる球、めざす的のバリエーションをアイデアとして出し合い、5つのコーナーを設定しました。



5-2は、「指名手配をさがせ」というお店を出しました。悪魔、魔法使い、怪物、ワニなど、子供たちがバラエティー豊かな脱走犯に扮装し、立野小を回りました。ボーリングも大盛況でした



6-1は、「TATENO IT」というお化け屋敷を行いました。広い視聴覚室を別世界に変えるために苦労しましたが、全員で協力し造り上げることができました。当日は約250人のお客さんを楽しませることができました。



6-2は、「消えた病院」というお化け屋敷を行いました。教室を暗くするために段ボールを窓に貼ったり、怖さを出すために様々な仕掛けを作ったりと、こだわりをもってやり遂げることができました。大成功です！



7月・8月(一部)の行事予定

1	日	
2	月	全校朝会 委員会
3	火	M 午前授業
4	水	M
5	木	M 都学力調査(5) 歯磨き指導(4)
6	金	M
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 クラブ
10	火	M 安全指導 LINE 情報講座(5・6) 保護者会(456)
11	水	M
12	木	児童集会 避難訓練
13	金	保護者会(123) よみママ
14	土	土曜授業日 美しい日本語教室(6) 小中一貫いじめ防止サミット
15	日	
16	月	海の日
17	火	M
18	水	M
19	木	たてわり 5時間授業
20	金	終業式 特別時程 5時間授業 給食終 大掃除
21	土	夏季休業日始
22	日	
23	月	学力補充教室始
24	火	夏季水泳指導
25	水	夏季水泳指導
26	木	夏季水泳指導
27	金	夏季水泳指導
28	土	夏祭り
29	日	夏祭り(予備日)
30	月	夏期水泳指導
31	火	夏季水泳指導 学力補充教室終
8/1	水	夏季水泳指導
~	~	~
20	月	ラジオ体操始(8/20~8/24)
21	火	夏季水泳指導
22	水	夏季水泳指導
23	木	夏季水泳指導
24	金	夏季水泳指導 ラジオ体操終
25	土	
26	日	
27	月	夏季水泳指導
28	火	夏季水泳指導
29	水	夏季水泳指導
30	木	

9月上旬の主な予定

3	月	始業式 給食始 水曜時程 4時間授業 委員会活動(5校時)
4	火	M 測定(6年)保護者会(123)
5	水	M 測定(5年)保護者会(456)

【 あゆみについて 】

今年度より、道徳が教科化となり、あゆみに道徳の評価(所見)が入ります。

観点別の評価については、評価項目の規準に対して十分到達しているものは「たいへんよい」、おおむね到達しているものは「よい」、そうでないものは「もう少し」の欄に が付きます。「もう少し」は「もう少しで到達できる」という意味です。(低学年は「よい」「もう少し」の2段階評価です。)お子様の努力したところをほめ、次の目標をもてるようお声かけをよろしく願いいたします。

教務部 山岸 由佳

【 小中一貫教育の取り組みについて 】

子供たちが小学校から中学校へとスムーズに学習や生活を移行していけるように、本校と関町小学校、石神井西小学校の3校と石神井西中学校との小中一貫教育を積極的に進めています。

昨年度は、本校の代表委員による挨拶運動や、中学校の先生方による出前授業を行いました。今年度も中学校の先生方や生徒たちと、様々な活動に取り組む予定です。

担当 加藤 悠

【 LINE 講座 】

7/10(火)13:20~14:05、5・6年生を対象に、「LINE 講座」を行います。内容は、「インターネットを使うときに気をつけること、考えること」です。

本校では、初めての取り組みです。5・6年生の保護者の方はもちろん、他の学年の保護者・地域の皆様の参観も可能ですので、ご覧頂ければと思います。

生活指導部 河又 学

教室の窓から



2年1組
担任 山岸 由佳

1年生と一緒にいった「学校探検」「遠足」などを通し、すっかりお兄さん、お姉さんになりました。先日の立野フェスティバルでも、来店してくれた1年生に、腰をかがめて目線を合わせながら、遊びの説明をする姿が見られ、ほほえましかったです。

2-1の子供たちは、毎日元気に遊び、元気に学び、友達と笑い合ったり、失敗したりしながら、毎日を全力で過ごしています。それらの全ての出来事が子供たちの成長と学びにつながっています。これからもたくさん友達と関わり、心も体もぐんぐん大きくなあれ!